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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 1 

UNIMED VITÓRIA COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO 2 

Aos nove dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, realizou-se a 3 

Assembleia Geral Ordinária dos cooperados da Unimed Vitória Cooperativa de 4 

Trabalho Médico, CNPJ 27.578.434/0001-20, NIRE 3240001071-9, Registro na 5 

ANS nº 357391, de forma 100% (cem por cento) online, às 18 horas, em terceira 6 

e última convocação, depois de contado o número de 154 (cento e cinquenta e 7 

quatro) cooperados, que permitiu quórum estatutário para instalação desta 8 

assembleia. O Presidente do Conselho de Administração, Dr. Jesse Rangel 9 

Tabachi, juntamente com o Vice-Presidente do Conselho de Administração, Dr. 10 

José Aid Soares Sad, convida os membros da Diretoria Executiva para 11 

comporem a mesa e procede a leitura do edital de convocação, amplamente 12 

divulgado através de circular a todos os cooperados, afixado em quadro de aviso 13 

próprio na sede da cooperativa, publicado na área exclusiva do cooperado no 14 

Portal Unimed Vitória e na edição do dia 21 de fevereiro de 2021 do jornal A 15 

Tribuna, aqui transcrito: “O Presidente do Conselho de Administração da 16 

UNIMED VITÓRIA COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO, no uso das 17 

atribuições que lhe confere o artigo 25 (vinte e cinco), § 1º do Estatuto Social, 18 

convoca os senhores associados para se reunirem em Assembleia Geral 19 

Ordinária, que se realizará na sede da cooperativa, sito na Avenida Cesar Hilal, 20 

nº 700, Bento Ferreira, Vitória/ES, na modalidade digital, conforme Lei 21 

14.030/2020, no dia 08/03/2021, em primeira convocação às 16:00 horas, com 22 

a presença de 2/3 (dois terços) dos cooperados, em segunda convocação às 23 

17:00 horas, no mesmo dia e local, com a presença de metade mais 01 (um) do 24 

número total de cooperados, e persistindo a falta de quórum legal, em terceira e 25 

última convocação, às 18:00 horas, com a presença de no mínimo 10 (dez) 26 

cooperados, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 1. Eleição dos 27 

membros do Conselho Fiscal 2021, de acordo com os candidatos inscritos na 28 

forma prevista nos artigos 69 a 85 do Estatuto Social da Cooperativa, em votação 29 

continuada, a iniciar-se no momento da instalação da Assembleia até às 21 30 

horas; 2. Prestação de Contas do Conselho de Administração, relativas ao 31 

Exercício de 2020, compreendendo Relatório de Gestão, Balanço Patrimonial 32 

com as devidas Demonstrações Financeiras e de Resultados, acompanhado dos 33 

Pareceres do Conselho Fiscal e da Auditoria Externa e apresentação do Plano 34 

Página 1 de 32



 

 

2/31 

 

de Metas para 2021; 3. Destinação das sobras ou rateio das perdas do Exercício 35 

de 2020, deduzidas as parcelas para os fundos obrigatórios; 4. Estabelecer 36 

valores do pró-labore da Diretoria e das Cédulas de Presença dos Conselhos de 37 

Administração, Técnico, Fiscal e Social; 5. Apuração dos votos, declaração dos 38 

resultados eleitorais e posse dos eleitos na forma do disposto nos artigos 69 a 39 

85 do Estatuto Social, no que se aplica ao Conselho Fiscal; 6. Assuntos Gerais 40 

de interesse social, excluídos os enumerados nos itens anteriores, sem caráter 41 

deliberativo. Nota 1: Para o esclarecimento de dúvidas quanto ao item de 42 

deliberação e documentações pertinentes, bem como as instruções de como 43 

participar e votar, basta acessar o site www.unimedvitoria.com.br/cooperados 44 

onde constam todas as informações. As dúvidas quanto ao acesso ou uso da 45 

plataforma digital poderão ser encaminhadas também para o e-mail 46 

assembleia@unimedvx.com.br ou sanadas pelo telefone (27) 3334-4347. Os 47 

candidatos ao Conselho Fiscal poderão se inscrever até o dia 01/03/2021 junto 48 

ao setor de Governança Corporativa no horário das 09:00 às 16:00 horas. Para 49 

efeitos legais e estatutários, declara-se que o número de associados nesta data 50 

é de 2.420 (dois mil quatrocentos e vinte) cooperados. Caso algum associado 51 

entenda que o presente edital não atende às determinações legais ou 52 

estatutárias, de acordo com o artigo 28, inciso VI, do Estatuto Social, fica 53 

estabelecido o prazo de 5 (cinco) dias para a apresentação de competente 54 

impugnação fundamentada.  Vitória/ES, 21 de fevereiro de 2021. Dr. Jesse 55 

Rangel Tabachi - Presidente do Conselho de Administração”. Após a leitura do 56 

edital, Dr. Jesse Rangel Tabachi agradeceu a presença de todos e destacou que 57 

em tempo de pandemia, vários desafios foram superados com o apoio e 58 

dedicação de médicos cooperados, colaboradores, prestadores de serviços, 59 

hospitais, clínicas, laboratórios e terceiros. Prestou uma homenagem para 60 

cooperados, profissionais de saúde e dos mais de 260 mil brasileiros que 61 

perderam suas vidas por conta do novo coronavírus. Disse que mesmo a reunião 62 

sendo realizada de forma on-line, segue todas as normas estatutárias da 63 

cooperativa e todos os protocolos legais para garantir a lisura e segurança das 64 

informações. Em seguida, solicitou que o superintendente Luiz Fernando Dutra 65 

relembrasse as regras para realização da assembleia. O superintendente 66 

informou a todos que as orientações foram disponibilizadas previamente no site 67 

exclusivo da AGO 2021 e nos canais de comunicação da cooperativa. Ressaltou 68 
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a importância do sigilo de informações e explicou que os cooperados poderiam 69 

se manifestar através de mensagens enviadas pelo aplicativo WhatsApp. 70 

Informou que a votação para eleger os membros do Conselho Fiscal seria 71 

realizada através do link que estava disponível na tela, até às 21h, conforme 72 

informado no edital de convocação. Em seguida, passou a palavra ao Dr. Jesse 73 

Tabachi, que deu início ao item 1 da ordem do dia “ELEIÇÃO DOS MEMBROS 74 

DO CONSELHO FISCAL 2021, DE ACORDO COM OS CANDIDATOS 75 

INSCRITOS NA FORMA PREVISTA NOS ARTIGOS 69 A 85 DO ESTATUTO 76 

SOCIAL DA COOPERATIVA, EM VOTAÇÃO CONTINUADA, A INICIAR-SE NO 77 

MOMENTO DA INSTALAÇÃO DA ASSEMBLEIA ATÉ ÀS 21 HORAS”: antes dar 78 

início à votação, convidou o representante da Comissão Eleitoral e de Auditoria, 79 

Dr. Thales Gouveia, para relatar o trabalho que foi realizado para garantir a 80 

segurança da AGO. O Dr. Thales informou que a comissão acompanhou os 81 

trabalhos e avaliou as candidaturas registradas. Explicou que o teste de 82 

validação foi realizado com a substituição dos nomes dos candidatos, para 83 

verificar a possibilidade de falhas que pudessem surgir durante o momento de 84 

votação. Ressaltou que a empresa responsável pelo ambiente virtual da 85 

assembleia, tem 18 anos de mercado, atua em todo território nacional e tem mais 86 

de 500 projetos executados anualmente, atendendo grandes empresas como as 87 

Unimeds Belo Horizonte, Porto Alegre, Fortaleza, além de outras empresas 88 

como a Vale e Samarco. Informou que a empresa Intelliway - TI Inteligente seria 89 

responsável pela auditoria e segurança da informação. Ressaltou que 15 90 

minutos antes da abertura da assembleia, foi realizada a verificação da urna 91 

eletrônica, para garantir que não houvesse votos presentes. Em seguida, passou 92 

a palavra ao Dr. Jesse Tabachi, que informou a todos os cooperados presentes 93 

na reunião que a votação para eleição dos membros do Conselho Fiscal de 2021 94 

estava aberta e seria encerrada às 21 horas, como previamente divulgado. 95 

Ressaltou que após o encerramento da votação, seria iniciada a etapa de 96 

apuração e divulgação dos resultados. Suspendeu os trabalhos da assembleia 97 

até às 20 horas do mesmo dia. Ao retornar com os trabalhos da assembleia, o 98 

Dr. Jesse Tabachi deu início à leitura do item 2 da pauta “PRESTAÇÃO DE 99 

CONTAS DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO, RELATIVAS AO EXERCÍCIO 100 

DE 2020, COMPREENDENDO RELATÓRIO DE GESTÃO, BALANÇO 101 

PATRIMONIAL COM AS DEVIDAS DEMONSTRAÇÕES FINANCEIRAS E DE 102 
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RESULTADOS, ACOMPANHADO DOS PARECERES DO CONSELHO FISCAL 103 

E DA AUDITORIA EXTERNA E APRESENTAÇÃO DO PLANO DE METAS 104 

PARA 2021”: o Presidente do Conselho de Administração, Dr. Jesse Rangel 105 

Tabachi, convidou o Diretor-Presidente da Unimed Vitória, Dr. Fernando Ronchi, 106 

para dar início à apresentação. O Dr. Ronchi informou que 2020 foi um ano de 107 

muitas dificuldade e desafios para todos e que a tendência é que continue no 108 

ano de 2021, pois além dos problemas de saúde enfrentados, o país passou por 109 

um grande transtorno econômico e social. Ressaltou que a pandemia trouxe uma 110 

necessidade da cooperativa de se inovar, para melhor atender os clientes e 111 

reforçar o jeito de cuidar da cooperativa, mesmo diante a um momento tão difícil. 112 

Disse que foi necessário se aproximar dos beneficiários para poder entender as 113 

suas necessidades e suas dificuldades neste momento. Informou que foi criada 114 

uma central de tele-monitoramento, para acompanhar os pacientes infectados 115 

pelo vírus da Covid-19, e uma central de leitos, que foi responsável por toda a 116 

gestão do hospital e da rede credenciada. Informou que foi criado, também, o 117 

comitê de superação, que se reunia todos os dias e criou indicadores para 118 

monitorar todos as informações importantes, com objetivo de fazer a melhor 119 

gestão. Ressaltou que o fechamento de muitas empresas foi uma grande 120 

preocupação para a cooperativa, pois poderia ter resultado em uma redução da 121 

carteira de clientes e informou que o trabalho de apoio aos clientes, realizado ao 122 

longo do ano, fez com que a cooperativa não tivesse uma perda significativa na 123 

sua carteira de clientes. Em seguida, destacou que mesmo durante o período da 124 

pandemia, o cooperado não foi esquecido, uma vez que a cooperativa ofereceu 125 

a todos os melhores recursos de segurança, além do apoio financeiro, pois 126 

alguns cooperados precisaram fechar seus consultórios e deixar de realizar seus 127 

atendimentos por conta da pandemia. Informou que houve uma revisão do 128 

planejamento estratégico, por conta da pandemia, para estabelecer novas 129 

prioridades e novos projetos, como a telemedicina, além de manter o pagamento 130 

do valor da consulta de maneira integral. Informou que em benefícios de plano 131 

de saúde, de seguro de responsabilidade civil, de previdência, foi investido R$ 132 

31.000.000,00 (trinta e um milhões de reais), e que todo mês foi depositado o 133 

equivalente a uma consulta na previdência privada do cooperado. Disse que no 134 

mês de outubro, em que é comemorado o mês do médico, foi realizado um aporte 135 

de R$ 3.000.000,00 (três milhões de reais), resultando em aproximadamente R$ 136 
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1.200,00 (mil e duzentos reais) para cada cooperado. Ressaltou que a 137 

transparência tem sido a marca da atual gestão e que a escolha de médicos 138 

cooperados para atuarem nos recursos próprios, é realizada através de editais 139 

de seleção, e informou que no ano de 2020, foram realizados 20 editais. Informou 140 

sobre a criação da holding para ampliar o negócio da cooperativa; disse que a 141 

Unimed Vitória é a 9º maior empresa do estado, com faturamento superior a R$ 142 

1.400.000,00 (Um bilhão e quatrocentos mil reais), e é a marca mais lembrada e 143 

desejada há 28 anos pelos clientes. Explicou as estratégias para diminuir o 144 

impacto da pandemia na cooperativa, nas quais os valores de aluguéis foram 145 

renegociados e houve negociação de reajuste com fornecedores. Ressaltou 146 

ainda que foi constituída a margem de solvência em 2020, para ser atingida em 147 

dezembro de 2022. Apresentou as informações do relatório de sustentabilidade 148 

2020 e das demonstrações contábeis, e informou que as informações foram 149 

divulgadas no portal médico no dia 19 de fevereiro de 2021. Para apresentar o 150 

Balanço patrimonial com as devidas demonstrações financeiras de resultado a 151 

palavra foi passada ao Diretor Administrativo-Financeiro da Unimed Vitória, o Dr. 152 

Luiz Carlos Paier, que iniciou a apresentação do Balanço patrimonial mostrando 153 

os ativos e explicando que os ativos circulantes são todos os bens e direito, que 154 

representaram em dezembro/2020 o valor de  R$ 494.443.000,00 (quatrocentos 155 

e noventa e quatro milhões e quatrocentos e quarenta e três mil);  e os ativos 156 

não-circulantes, que também são bens e direitos, mas além de 12 meses, 157 

representaram o valor de R$ 326.049.000,00 no ano de 2020. Informou que 158 

quanto ao passivo, que são todas as despesas, dívidas e obrigações financeiras, 159 

sendo que o passivo circulante ao ano de 2020, representa o valor de R$ 160 

301.491.000,00; e o passivo não-circulante, representa o valor de 161 

R$128.388.000,00. Em seguida, informou que o patrimônio líquido, que é o 162 

capital social, as reservas e as sobras; era de R$ 390.613.000,00 no ano de 163 

2020. Apresentou os indicadores econômicos e financeiros: a liquidez corrente 164 

2020 foi de R$1,64, e a liquidez geral foi de R$1,33 em 2020. Informou que esses 165 

dados demonstram exatamente a capacidade da empresa a investir. Informou 166 

que a evolução das provisões técnicas que a cooperativa precisa ter por conta 167 

da exigência da ANS, chegou valor de R$157.063.000,00 (cento e cinquenta e 168 

sete milhões e sessenta e três mil reais) e temos ativos no valor de R$ 169 

243.004.000,00 (duzentos e quarenta e três milhões e quatro mil reais); e 170 
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explicou que esse valor é para garantir que a Unimed Vitória tenha recursos para 171 

pagar não só os custos assistenciais, mas também médicos em caso de 172 

necessidade. Em seguida, iniciou as apresentações das demonstrações 173 

financeiras e de resultados do ano de 2020. Informou que apesar de ter sido um 174 

ano difícil, o resultado da cooperativa foi positivo, se comparado a outros planos 175 

de saúde. Em seguida, convidou a Sra. Cristina Scarpelli, auditora da Walter 176 

Heuer – Auditores Independentes, para apresentar o parecer da auditoria 177 

externa. A auditora informou que após a análise das demonstrações contábeis 178 

da Unimed Vitória, referentes ao ano de 2020, podia afirmar que representam, 179 

em todos os aspectos relevantes, as posições financeiras e patrimoniais da 180 

Unimed Vitória estão de acordo com as práticas contábeis adotadas no Brasil. 181 

Em seguida, o Presidente do Conselho de Administração, Dr. Jesse Tabachi, 182 

convidou a Dra. Norma Suely Soares Louzada para apresentar o parecer do 183 

Conselho Fiscal sobre as demonstrações contábeis da Unimed Vitória, transcrito 184 

a seguir: “O Conselho Fiscal da UNIMED VITÓRIA COOPERATIVA DE 185 

TRABALHO MÉDICO, no exercício de suas atribuições legais e estatutárias, 186 

tendo examinado o Balanço Patrimonial, as Demonstrações do Resultado do 187 

Exercício, Relatório da Administração, as respectivas Notas Explicativas e 188 

demais documentos e informações pertinentes às atividades realizadas pela 189 

cooperativa referente ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2020, 190 

e, tomando como base os pareceres mensais do assessor e fiscal deste 191 

Conselho, bem como, na avaliação de todos os atos e fatos administrativos, 192 

consubstanciados, também, em parecer da “WH Auditores Independentes” é de 193 

opinião que as citadas peças examinadas à luz da legislação vigente expressam 194 

a situação patrimonial e financeira da UNIMED VITÓRIA COOPERATIVA DE 195 

TRABALHO MÉDICO, motivo pelo qual encontram em condições de ser 196 

aprovada pela Assembleia Geral dos Cooperados da Unimed Vitória, é o que se 197 

recomenda.” A Dra. Norma Soares acrescentou ainda que possui um assunto 198 

para apresentar para os cooperados no item 6. Assuntos Gerais de Interesse 199 

Social, mas que não interferia na aprovação da situação financeira e patrimonial 200 

da Unimed Vitória 2020”. Em seguida, Dr. Jesse Tabachi convidou o Diretor-201 

Presidente da Unimed Vitória, Dr. Fernando Ronchi, para apresentar o plano de 202 

metas para o ano de 2021. Dr. Fernando Ronchi iniciou a apresentação com o 203 

vídeo sobre o objetivo do planejamento estratégico de 2021. Informou que as 204 
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principais metas são: Margem de Solvência de 105,0%, Sinistralidade de 86,3%, 205 

Resultado Líquido em R$ 23,6 milhões e alcançar um rendimento de R$ 5,9 206 

milhões com a carteira de investimentos. Ressaltou que será um ano difícil, 207 

possivelmente com a sinistralidade alta e com incertezas econômicas; e informou 208 

que mesmo com as dificuldades, a diretoria estava monitorando diariamente os 209 

indicadores como: a carteira de clientes, a receita, os custos, entre outros, para 210 

garantir que a cooperativa continue com o objetivo sustentável e gerando 211 

trabalho aos cooperados. Em seguida, Dr. Jesse Tabachi convidou o Dr. Luiz 212 

Antônio Poncio de Andrade e o Dr. Milton Octavio Costa para assumirem a 213 

coordenação da mesa, na qualidade de presidente e secretário da AGO, 214 

respectivamente, para conduzirem o processo esclarecimento devido e para 215 

apreciação e votação do item de pauta. O Dr. Luiz Antônio Poncio abriu as 216 

inscrições para manifestações dos cooperados. A primeira manifestação foi do 217 

Dr. Valentim Sipolatti, que parabenizou os conselhos e diretoria por oferecerem 218 

tão bom resultado, trilhando pela transparência e credibilidade. A segunda 219 

manifestação foi da Dra. Adriana Vieira Cardozo, que disse estar muito orgulhosa 220 

de pertencer a Unimed Vitória. A terceira manifestação foi do Dr. Gustavo Picallo, 221 

CRM nº 3520, que disse estar orgulhoso de fazer parte do Conselho de 222 

Administração da Unimed Vitória e que o excelente resultado obtido é fruto de 223 

um grande trabalho. Outra manifestação foi do Dr. Marcelo Demien, CRM 5873, 224 

informando que gostaria de ouvir primeiro a auditoria independente que o 225 

Conselho Fiscal contratou antes de votar. Dr. Jesse Tabachi agradeceu a 226 

manifestação e informou que o tema da auditoria será abordado no item 227 

pertinente. A seguinte manifestação foi do Dr. Carlos Volpini, que parabenizou a 228 

todos pelo resultado e perguntou se existia alguma estratégia para reduzir o 229 

passivo circulante. Em resposta, Dr. Paier disse que o estudo de viabilidade 230 

realizado apontou que é mais vantajoso manter o dinheiro aplicado do que quitar 231 

todo o passivo, pois no último ano, a verba investida rendeu 120% do CDI. Os 232 

cooperados Dr. Valentim Sipolatti, Dr. Márcio Almeida e Dr. Gilmar Rodrigues 233 

parabenizaram a diretoria, conselhos e cooperados da Unimed Vitória pelo 234 

desempenho no último ano e pelos resultados obtidos. Por sua vez, o Dr. Dilson 235 

Filho perguntou se o seguro embutido no plano de saúde pago pelos 236 

conveniados cobre os custos com tratamento das complicações da covid no caso 237 

da pandemia. Em resposta, o Dr. Fernando Ronchi informou que em caso de 238 
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pandemia, o contrato não dá cobertura, mas tem sido realizada esta cobertura 239 

tanto no caso de seguro por morte ou por incapacidade temporária, conforme 240 

comunicado que foi enviado a todos os segurados. A próxima manifestação foi 241 

do Dr. Manuel Neto, que quis saber o quanto a pandemia de 2020 interferiu no 242 

resultado da Unimed, baixando a sinistralidade. Dada a palavra para o Dr. Paier, 243 

ele respondeu que a meta de sinistralidade ano passado foi de 86%, e chegou a 244 

79%, devido ao rigoroso acompanhamento e controle do dia a dia, 245 

principalmente pelo fato do custo do paciente da covid ser maior. Em seguida, o 246 

Dr. Luiz Sérgio elogiou os resultados obtidos e que deixam claro o trabalho 247 

exemplar da gestão. A Dra Mariângela Velar, CRM 3892, disse que tem 30 anos 248 

de Unimed e está muito feliz com esses resultados num ano tão confuso. O Dr. 249 

Jailson Totola parabenizou a diretoria executiva pelo excelente resultado 250 

financeiro atingido nesse período e parabenizou todos os cooperados que 251 

atuaram e atuam na linha de frente para atendimento de pacientes Covid. O Dr. 252 

Sérgio Rubens parabenizou toda diretoria pelos bons resultados de 2020 e 253 

perguntou qual será a destinação da quantia exigida pela ANS. O Dr. Paier 254 

respondeu que a ANS exige das operadoras um provisionamento e informou que 255 

essa quantia fica aplicada e será utilizada em casos de necessidade, como por 256 

exemplo, em caso de insolvência. A última manifestação recebida foi da Dra. 257 

Virgínia Smith, que parabenizou a Unimed Vitória pelo excelente resultado 258 

apresentado e pela atenção e cuidados com a saúde financeira dos cooperados. 259 

Não tendo mais manifestações a serem respondidas, a palavra foi passada ao 260 

Presidente da AGO, o Dr. Luiz Pôncio, que deu início a votação do item 2 da 261 

pauta. Após finalizado o tempo para a votação, foram apurados um total de 442 262 

votos, sendo 394 votos a favor, 10 votos contra, 38 abstenções, desta forma a 263 

prestação de contas apresentada pelo Conselho de Administração relativas ao 264 

exercício de 2020 foi aprovada. Em seguida, o Dr. Jesse Rangel Tabachi, passou 265 

para o item 3 da pauta: “DESTINAÇÃO DAS SOBRAS OU RATEIO DAS 266 

PERDAS DO EXERCÍCIO DE 2020, DEDUZIDAS AS PARCELAS PARA OS 267 

FUNDOS OBRIGATÓRIOS”. O Diretor-Presidente da Unimed Vitória, Dr. 268 

Fernando Ronchi, apresentou a proposta do Conselho de Administração de 269 

destinar 100% da sobra líquida deduzida todas as reservas legais aos 270 

cooperados, de forma que 50% (R$ 23.672.769,24) seja incorporada ao capital 271 

social do cooperado, e os outros 50% (R$ 23.672.769,24) seja distribuído para 272 
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os cooperados, ou seja, totalizam a monta de R$ 47.345.538,48. Ressaltou que 273 

as sobras seriam divididas proporcionalmente a produção médica. Em seguida, 274 

foi aberto o momento de manifestações. A primeira manifestação foi do Dr. Pioto 275 

que parabenizou a diretoria executiva e o conselho de administração da Unimed 276 

Vitória, que desde o começo tem valorizado o trabalho dos cooperados com 277 

décima terceira folha no passado. O Dr. Marcelo Sarmengue, CRM 7008, 278 

perguntou se eventuais prejuízos também seriam divididos proporcionalmente 279 

de acordo com a produtividade. O Dr. Luiz Carlos Paier respondeu que as perdas 280 

são divididas de acordo com a quantidade de trabalho dos cooperados, assim 281 

como as sobras. A Dra. Rosemary, CRM 5421, sugeriu que a divisão de sobras 282 

para os cooperados seja de maneira igualitária independente da produção 283 

médica, devido ao ano atípico de 2020, com a pandemia da Covid-19 em que 284 

alguns médicos não puderam trabalhar. O Dr. Manuel Neto perguntou se a sobra 285 

pode ser feita pela média da produção dos últimos 3 anos (2020, 2019 e 2018), 286 

pois, no último ano, várias especialidades tiveram baixa produtividade devido a 287 

pandemia. O Dr. Luiz Carlos Paier respondeu que pela Lei 5.764/71, não é 288 

possível a distribuição sem que seja pelo volume de trabalho pelo cooperado. 289 

Solicitou o apoio da Dra. Marina Lopes, advogada do escritório BMAS, para 290 

esclarecer melhor o tema. A advogada disse que o critério de distribuição das 291 

sobras decorre de uma obrigação legal, que consta na Lei 5764/71 e no código 292 

civil; por isso, sob o ponto de vista jurídico, a orientação é que as sobras sejam 293 

distribuídas proporcionalmente ao trabalho de cada cooperado assim como as 294 

perdas. A Dra. Teresa Léo, CRM 8903, perguntou se era possível fazer divisão 295 

de 100% do valor das sobras para os cooperados, sem fazer incorporação da 296 

quota capital. O Dr. Luiz Carlos Paier respondeu que se deve prezar pela 297 

sustentabilidade da cooperativa e a manutenção de 50% desse resultado, no 298 

capital social do cooperado, vai permitir que se mantenha uma margem de 299 

solvência em 105%, que é de fundamental importância para atender à exigência 300 

da ANS. A Dr. Maria da Penha Pontual perguntou sobre a situação dos 301 

cooperados do grupo de risco, que desde o início da pandemia foram 302 

forçosamente improdutivos. O Dr. Luiz Carlos Paier respondeu que houve 303 

diversas discussões para achar uma solução para ajudar o cooperado que não 304 

estaria atuando, mas esse caso não é amparado pela lei. O Dr. Gustavo Picallo 305 

se manifestou dizendo que apesar de ser um ano atípico e de muitas 306 

Página 9 de 32



 

 

10/31 

 

dificuldades, a Unimed Vitória conseguiu resultados surpreendentes; e disse 307 

estar de acordo com o que foi proposto pelo Dr. Fernando Ronchi. O Dr. Luciano 308 

Botan parabenizou a cooperativa pelo excelente resultado e aproveitou para 309 

parabenizar os colegas linha de frente. O Dr. Alberto Nogueira parabenizou a 310 

diretoria da Unimed Vitória pela grande gestão. O Dr. Luiz Sérgio disse que toda 311 

sobra é do cooperado, sendo metade incorporada ao capital social e a outra seria 312 

dividida entre os cooperados em sua conta. Dada a palavra ao Dr. Fernando 313 

Ronchi, ele agradeceu a todos pelas manifestações de apoio e reforçou a fala 314 

do Dr. Paier no sentido de buscar todas as formas para ajudar os cooperados. O 315 

Dr. Rogério Rodrigues apresentou uma proposta diferente a da apresentada pelo 316 

CONAD, em que 60% das sobras sejam distribuídas aos cooperados e 40% das 317 

sobras ao capital social. O Dr. Luiz Carlos Paier se manifestou sobre essa 318 

proposta, dizendo se não mantiver 50%, não será possível manter o percentual 319 

de 105% da margem de solvência. A Dra. Débora Pereira agradeceu o 320 

desempenho e transparência do trabalho da diretoria da Unimed Vitória em um 321 

período tão desafiador. A Dra. Ruth Meire Mendonça perguntou se os 50% a 322 

serem incorporados no capital social é igualitário entre os cooperados e 323 

aproveitou para parabenizar a gestão tão efetiva. O Dr. Luiz Carlos Paier 324 

respondeu que toda e qualquer distribuição seja das sobras, seja de capital 325 

social, tem que ser proporcional ao trabalho. O Dr. Gabriel Molim, CRM 9491, 326 

perguntou qual seria a diferença da Unimed Vitória pagar todo esse valor 327 

integralmente e distribuir agora aos cooperados e se seria vantagem para a 328 

cooperativa manter metade deste valor integralizado a quota social; e perguntou, 329 

também, qual o rendimento do valor pago pelos cooperados para aposentadoria, 330 

se teria como consultar esse valor e qual a destinação. Em resposta, o Dr. 331 

Fernando Ronchi disse que em relação à distribuição, a porcentagem de 50% foi 332 

calculada de tal forma que se mantenha a margem de solvência segura, acima 333 

das necessidades de obrigação da cooperativa junto à Agência Nacional de 334 

Saúde. Quanto a previdência privada, informou que esse valor é depositado na 335 

conta do cooperado e a aplicação é feita pela Seguros Unimed, tal forma que 336 

quando o cooperado sair da cooperativa, além da conta capital, ele vai receber 337 

integralmente o valor da previdência privada. O Dr. Wander Lopes Amorim 338 

elogiou o excelente resultado que demonstrou a solidez da cooperativa e a 339 

preocupação do cooperado. A Dra. Ana Neves disse achar injusta divisão das 340 
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sobras do ano 2020, devido à redução de atendimento de alguns cooperados do 341 

grupo de risco e sugeriu a média da produção dos últimos 3 anos. O Dr. 342 

Guimarães registra seu apoio a posição da Dra. Rosemary ao fazer média dos 343 

anos 2019 e 2020 para a complementação adicional. O Dr. Paier, retomou a 344 

resposta dada anteriormente, reforçando que tentaram fazer com que pudesse 345 

dividir de outra forma, mas não seria por conta da lei. A Dra. Virginia Smith 346 

perguntou se poderia mudar o Estatuto, pois seria necessária uma assembleia 347 

específica e um quórum também específico. Para resposta, o Dr. Fernando 348 

Ronchi disse que a questão não é o estatuto e sim a lei, e informou que o estatuto 349 

acompanha a lei. O Dr. Isaac Walker parabenizou a diretoria pelo resultado 350 

financeiro e disse que seria necessário respeitar a lei e distribuir de forma 351 

proporcional à produção de cada cooperado. O Dr. João Batista perguntou se 352 

teria como distribuir igualmente a todos, pois não concordava com o que foi 353 

proposto. Dr. Paier respondeu que qualquer divisão na cooperativa tem que ser 354 

proporcional ao trabalho do cooperado. A Dra. Marina Lopes reiterou que o ano 355 

de 2020 foi muito peculiar, mas que era necessário considerar o ponto de vista 356 

jurídico, por ser uma orientação segura e conservadora. Em seguida, a Dra. 357 

Maria do Rosário concordou com os argumentos da Dra. Rosemary. A Dra. Elsa 358 

Otávio, se manifestou pelo rateio igualitário das sobras. O Dr. Gerson Marino 359 

propôs a distribuição igualitária das sobras e argumentou que em tempo de crise, 360 

muitas ações mudam e, portanto, a distribuição igualitária nessa AGO poderia 361 

ser realizada sem agravar qualquer estatuto. O Dr. Paier respondeu que essa 362 

discussão já foi exaurida antes mesmo da assembleia, na tentativa de beneficiar 363 

a todos, mas não foi possível por conta da lei. O Dr. Ernesto Negris, CRM 2847, 364 

apoiou a proposta dos 50 por 50, por ser mais segura. O Dr. Tolentino disse que 365 

tem que ter uma votação para distribuir todo o dinheiro ou não, além da proposta 366 

apresentada pela diretoria. Dr. Paier respondeu que, a proposta do CONAD é 367 

que a distribuição seja de todo o valor, de forma que 50% é destinado a quota 368 

capital e 50% na conta corrente do cooperado. Às 21h02, o Sr. Luiz Fernando 369 

informou a todos que a eleição do Conselho Fiscal foi encerrada. Dando 370 

continuidade, a próxima manifestação foi do Dr. Ismael Schmidt, CRM 1657, que 371 

agradeceu a toda diretoria e a todos colaboradores pela competência. A Dra.  372 

Martha Zorteia, CRM 4081, perguntou como é feita a distribuição dos valores de 373 

produção, cirurgias, consultas, trabalhos administrativos, clínicos, cirurgiões, e 374 
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profissionais que trabalham por hora. Dr. Fernando Ronchi respondeu que a 375 

distribuição é realizada de acordo com a produção. O Dr. Sérgio Rubens 376 

perguntou como é calculado o trabalho médico de dois profissionais que fazem 377 

o atendimento, sendo um realizado a consulta, e o outro exame de alto custo. O 378 

Dr. Paier explicou que o cálculo é feito em cima dos honorários e não do valor 379 

total do exame. O Dr. Marcelo Torres disse que existem distorções entre a 380 

produção médica realizada e a faturada, devidos à especificidades dos serviços. 381 

O Dr. Paier respondeu que tanto as sobras quantos as perdas são proporcionais 382 

à produção do cooperado. O Dr. Carlos Henrique Carvalho perguntou se os 383 

empréstimos feitos no meio pandemia em 2020, seriam colocados como 384 

produção do cooperado. Em resposta, do Dr. Paier disse que os empréstimos 385 

não contam como produção médica. O Dr. Carlos Volpini disse que os resultados 386 

são muito bons e perguntou se após a distribuição proposta, a liquidez que ficará 387 

em caixa é considerada boa. O Dr. Paier respondeu que a distribuição estava 388 

prevista no plano de metas que foi apresentado. A cooperada Dra. Ana Neves 389 

sugeriu que a divisão das sobras fosse feita de acordo com últimos 3 anos. Dr. 390 

Paier respondeu que a possibilidade de distribuir as sobras com base nos últimos 391 

3 anos, já foram discutidas com os assessores, mas isso não foi possível pois 392 

não está na lei, por isso essa possibilidade foi descartada. A Dra. Rosemary 393 

perguntou como é calculada essa produção do cooperado em relação ao rateio 394 

de sobras. Dr. Paier respondeu que todo ganho mensal do cooperado será 395 

proporcional ao ganho anual. O Dr. Gabriel Molim apoia a proposta do Dr. 396 

Rogério, em que o rateio das sobras seria de 60% para o cooperado e 40% para 397 

o capital social. Dada a palavra ao Sr. Luiz Fernando, ele informou que como na 398 

plenária houve apoio para essa proposta, ela seria colocada no painel de 399 

votação. Dando continuidade às manifestações, o Dr. Gerson Marino propôs a 400 

distribuição de 50% das sobras de forma igualitária e os outro 50% integralizar 401 

ao capital social. Por uma questão de ordem, o Dr. Jesse Tabachi passou a 402 

palavra para o Dr. Arlan Taufner, representante da OCB/ES, para que trouxesse 403 

mais um parecer jurídico sobre o tema da distribuição das sobras. Por sua vez, 404 

o Dr. Arlan disse que a distribuição igualitária das sobras infringe não só a lei 405 

5.764/71, mas também o princípio basilar do modelo societário econômico, e que 406 

se trata de causa de anulabilidade da assembleia. O Dr. João Batista, CRM 2795, 407 

disse que foi uma proposta de incorporar 100% das sobras ao capital social. O 408 
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Dr. Paier respondeu que a proposta do Dr. João Batista é possível, e que até 409 

ajudaria muito com a margem de solvência. A Dra. Ana Neves, CRM 2401, 410 

concordou com o Dr. Gerson Marino, e sugeriu tentar outra maneira de distribuir 411 

igualitariamente as sobras ou deixar para o próximo ano. O Dr. Paier respondeu 412 

que não é possível deixar a distribuição das sobras para o próximo ano e que se 413 

ela fosse incorporada, não seria possível fazer a reversão desse valor no futuro. 414 

O Dr. Mário Tirone, disse que em um ano excepcional a cooperativa atingiu um 415 

resultado excelente e isso é fruto da gestão da diretoria e CONAD. O Dr. Gerson 416 

Marino disse que tanto a advogada como a OCB/ES estão equivocados, e citou 417 

o exemplo da Unimed BH, que todo ano distribui igualitariamente para todos os 418 

cooperados. O Dr. Paier disse que desconhece esse fato e a palavra foi dada ao 419 

Dr. Arlan Taufner, da OCB/ES, que respondeu que a opinião da OCB/ES está 420 

esvaziada de opiniões pessoais, e que se limita a respeitar a legalidade. 421 

Informou ainda que entende a nobreza da proposta, mas que o posicionamento 422 

jurídico busca trazer segurança às decisões da assembleia. Acrescentou que 423 

não cabia discutir como é feito em outros estados, mas que a lei tem 424 

aplicabilidade nacional e não parece que foi relativizada. Ressaltou que qualquer 425 

decisão tomada contra a lei, poderá ser anulada e o dinheiro recebido, terá que 426 

ser devolvido. Em continuidade, Dr. Jesse Tabachi complementou que a parceria 427 

com a OCB/ES e advogados tinha o objetivo de colocar a assembleia em 428 

conformidade com a lei, e por isso está se reforçando as ideias com parecer 429 

jurídico. O Sr. Luiz Fernando Dutra informou que a proposta do Dr. João Batista 430 

de integrar 100% das sobras ao Capital Social, teve 4 apoios, e como todas as 431 

manifestações já foram lidas e respondidas, dará início a votação das propostas 432 

das destinações das sobras, e informou que as propostas da Dra. Rosemary e 433 

Dr. Gerson Marino, para a distribuição igualitária são contrárias à lei e por isso 434 

não entrariam no painel de votação. Com a palavra, o Dr. Jesse Tabachi passou 435 

para etapa de votação das propostas de destinação das sobras do ano de 2020, 436 

deduzidas as parcelas para o fundo obrigatório. A proposta número 1, do 437 

Conselho de Administração, para destinar 50% para o capital social e 50% para 438 

distribuição para o cooperado teve 372 votos; a proposta número 2, do Dr. 439 

Rogério Rodrigues, sendo 40% para o capital social e 60% para distribuição com 440 

o total de votos de 166; a proposta número 3 do Dr. João Batista, de 100% do 441 

capital social teve 47 votos; votos contra foram 2; e abstenções 3, totalizando 442 
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590 votos. Dessa forma, o Dr. Jesse Rangel Tabachi declarou que a destinação 443 

das sobras do rateio das perdas deduzidas todas as parcelas do fundo 444 

obrigatório, foi aprovada de modo que 50% seja integralizado ao capital social e 445 

50% para distribuição aos cooperados, ou seja, a proposta número 1 do 446 

Conselho de Administração foi aprovada. Dr. Jesse Rangel Tabachi, passou 447 

então ao item 4 da pauta: “ESTABELECER VALORES DO PRÓ-LABORE DA 448 

DIRETORIA E DAS CÉDULAS DE PRESENÇA DOS CONSELHOS DE 449 

ADMINISTRAÇÃO, TÉCNICO, FISCAL E SOCIAL”: O Presidente do Conselho 450 

de Administração informou que o CONAD propôs que as cédulas de presença 451 

sigam a mesma proposta do ano anterior, quais sejam: pró-labore mensal de 500 452 

(quinhentas) consultas para o Diretor Presidente, pró-labore mensal de 350 453 

(trezentos e cinquenta) consultas para os Diretores, 30 (trinta) consultas por 454 

reunião para os membros componentes dos Conselhos Técnico, Fiscal, Social e 455 

Núcleo de Desenvolvimento Cooperativista e 50 (cinquenta) consultas por 456 

reunião para os membros componentes dos Conselhos de Administração. Para 457 

a aprovação do item 4 da pauta, o Dr. Jesse Rangel Tabachi convidou o Dr. Luiz 458 

Antônio Poncio de Andrade e Dr. Milton Octavio Costa, para assumirem 459 

novamente a coordenação da mesa, na qualidade de presidente da AGO, e a 460 

secretaria, respectivamente, para esclarecimento. Foi aberta as inscrições para 461 

manifestações, e concedido o prazo de 20 minutos para o envio. Após os 20 462 

minutos, o Sr. Luiz Fernando deu início à leitura das manifestações e a primeira 463 

foi do Dr. Alberto de Paula Nogueira, CRM 2061, que disse que acha justa a 464 

proposta do CONAD. A próxima manifestação foi do Dr. Sérgio Rubens, que 465 

disse que em consultório, para atender 30 clientes, fora as revisões, leva no 466 

mínimo 8 horas mantendo qualidade, e disse considerar excessivo o número de 467 

consultas para os conselhos, propondo a metade desses valores para a 468 

remuneração dos demais. Para complementação, o Dr. Jesse Rangel Tabachi 469 

disse que quando o conselho faz uma proposta de cédula de presença, além do 470 

valor da consulta, é levado em consideração as responsabilidades civis e as 471 

responsabilidades estratégicas, e informou que a Unimed precisa dos conselhos 472 

para executar esse trabalho. A próxima manifestação foi do Dr. Frederico 473 

Ornelas, que disse que gostaria de saber qual era o valor em consultas pagos a 474 

diretoria e aos conselhos, e se houve aumento do número de consultas, pois o 475 

reajuste é feito anualmente. Para a resposta, a palavra foi dada ao Dr. Luiz 476 
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Carlos Paier, que respondeu que o que muda é o valor das consultas, que é 477 

reajustado para todos os cooperados. O Dr. Aderlei de Angeli, se manifestou 478 

dizendo que as responsabilidades da Diretoria são enormes, mas que está 479 

achando os valores muitos altos e gostaria de ter mais de uma opção para votar 480 

com valores mais baixos. A palavra foi passada ao Dr. Fernando Ronchi para 481 

resposta, e frisou que o CONAD está trazendo a mesma proposta que tem sido 482 

homologada há muitos anos, e ressaltou que a mudança proposta foi para o valor 483 

da consulta. A próxima manifestação foi do Dr. Caetano Belotti, que perguntou 484 

qual foi a remuneração proposta para o conselho social. O Dr. Fernando Ronchi 485 

respondeu que o CONAD propôs para o Conselho Social o valor de 30 consultas. 486 

O Dr. Gabriel Molim perguntou se são os próprios conselhos que determinam a 487 

frequência das reuniões e se é possível haver mais de uma reunião em um dia, 488 

e, caso afirmativo, se cada membro dos conselhos receberia pelas duas 489 

reuniões. Dr. Fernando Ronchi respondeu que o Estatuto prevê o número de 490 

reuniões ordinárias dos conselhos, exceto quando houver alguma reunião em 491 

caráter emergencial. Mas que ocorrem muito mais reuniões não remuneradas. 492 

O Dr. Gerson Marino, demonstrou seu apoio à proposta do CONAD. O 493 

cooperado Dr. Flávio Fraga, perguntou se os membros dos conselhos também 494 

votam ou se poderiam, se abster. O Sr. Luiz Fernando Dutra respondeu que no 495 

Estatuto Social está previsto que o Conselho de administração, o Conselho 496 

Técnico e Diretoria Executiva devem se abster de votar. A Dra. Agda 497 

parabenizou os resultados demonstrados e os médicos da linha de frente, e 498 

perguntou se é possível rever as cédulas de presença da diretoria e dos 499 

conselhos para que haja maior equilíbrio no ganho de todos. O Dr. Fernando 500 

Ronchi respondeu que o valor da consulta é o mesmo valor para todos, seja 501 

diretoria e conselhos ou seja cooperado, então segue a mesma 502 

proporcionalidade.  O Dr. Mário Tirone se manifestou apoiando a proposta do 503 

CONAD em manter a remuneração da Diretoria e Conselhos. O Dr. Caetano 504 

Bellotti, CRM 4199, propôs que a remuneração do Conselho Social seja de 20 505 

consultas por reunião e ainda apoiou a proposta do Dr. Sérgio Rubens. O 506 

cooperado Dr. Gabriel Molim apoiou a proposta do Dr. Sérgio Rubens. A Dra. 507 

Adriana Viera Cardozo apoiou a proposta do CONAD. O Dr. Gustavo Picallo 508 

disse que o ano de 2020 foi um ano de dificuldades, e ocorreram diversas 509 

reuniões sem que fosse pago qualquer cédula a mais, enfatizou que se trabalhou 510 
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muito mais e por isso, a manutenção das cédulas se faz justa e necessária uma 511 

vez que esse ano de 2021 também está cheio de reuniões. O Dr. Luiz Alberto 512 

Sobral defendeu a proposta apresentada pelo CONAD, pois, se trata de 513 

honorários. Em manifestação, a Dra. Débora Pereira disse achar justo os 514 

honorários recebidos e propostos pelo Conselho de Administração. O Dr. 515 

Evandro Lopes, CRM 4270, perguntou qual o valor atribuído ao ato médico junto 516 

ao faturamento do total mensal da Unimed, ou seja, qual percentual do 517 

faturamento é repassado para o ato médico. Em resposta, o Dr. Luiz Carlos Paier 518 

disse que o percentual do faturamento que é repassado para o ato médico fica 519 

em, aproximadamente, 25%. O Dr. Humberto Pinto, CRM 4841, demonstrou 520 

insatisfação com a proposta do CONAD e apoiou a proposta do Dr. Sérgio 521 

Rubens. A próxima manifestação é do Dr. Aderley de Angeli, que apoiou a 522 

proposta do Dr. Sérgio Rubens. As cooperadas Dras. Virgínia Smith e Adriana 523 

Botti, apoiaram a proposta do Dr. Caetano Bellotti. A Dra. Maria Elisa Patrão Dias 524 

se manifestou parabenizando os médicos engajados na cooperativa e 525 

acrescentou que as reuniões dos conselhos não deveriam ser comparadas a 526 

plantões médicos, pois os plantões são diários ou semanais. Após respondidas 527 

todas as manifestações sobre o item 4 da pauta, passou para etapa de votação 528 

das propostas de Estabelecer valores do pró-labore da Diretoria e das Cédulas 529 

de Presença dos Conselhos de Administração, Técnico, Fiscal e Social, quais 530 

sejam: a primeira sendo a proposta do Conselho de Administração, com pró-531 

labore mensal de 500 (quinhentas) consultas para o Diretor Presidente, pró-532 

labore mensal de 350 (trezentos e cinquenta) consultas para os Diretores, 30 533 

(trinta) consultas por reunião para os membros componentes dos Conselhos 534 

Técnico, Fiscal, Social e Núcleo de Desenvolvimento Cooperativista e 50 535 

(cinquenta) consultas por reunião para os membros componentes dos 536 

Conselhos de  Administração; a segunda proposta, apresentada pelo Dr. Sérgio 537 

Rubens, que veio durante a plenária de reduzir 50% das células de presença de 538 

todos os conselhos; e terceira proposta, do Dr. Caetano Belotti, de reduzir a 539 

célula de presença do conselho social de 30 para 20 consultas. Foram passadas 540 

as orientações para votação e concedido 5 minutos para os cooperados se 541 

manifestarem. Com o encerramento da votação e apurado os votos, a proposta 542 

número 1, do Conselho de Administração recebeu 191 votos, a proposta do Dr. 543 

Sérgio Rubens recebeu 106 votos, e a do Dr. Caetano Bellotti para reduzir as 544 

Página 16 de 32



 

 

17/31 

 

cédulas de presença do Conselho Social em 20 consultas ficou com 73 votos; 545 

Votos contra foram 5 e abstenções, 19, totalizando 394 votos. O Presidente da 546 

Assembleia, Dr. Luiz Antônio Poncio de Andrade declarou aprovada a proposta 547 

número 1, do Conselho de Administração e passou a palavra para o Dr. Jesse 548 

Tabachi para dar continuidade aos trabalhos. O Presidente do Conselho de 549 

Administração passou para o item 5 da pauta: “APURAÇÃO DOS VOTOS, 550 

DECLARAÇÃO DOS RESULTADOS ELEITORAIS E POSSE DOS ELEITOS NA 551 

FORMA DO DISPOSTO NOS ARTIGOS 69 A 85 DO ESTATUTO SOCIAL, NO 552 

QUE SE APLICA AO CONSELHO FISCAL;”: Antes da divulgação dos 553 

resultados, relembrou o artigo 54 do Estatuto Social, haja vista, a inscrição para 554 

reeleição de alguns membros do Conselho Fiscal do mandato atual, que ora se 555 

encerra, podendo então permanecer 1/3 dos membros, sendo que os candidatos 556 

mais votados que permaneceriam. Convidou como membro titular da Comissão 557 

Eleitoral, o Dr. Thales Gouveia Limeira para apresentar os 6 primeiros candidatos 558 

mais votados: Dra. Cleide Kelly Tschaen (504 votos); Dr. Giuliano Leite Avanza 559 

(515 votos); Dra. Adriana Botti Araújo (496 votos); Dr. Derval de Paula Pimentel 560 

(472 votos); Dra. Lia Márcia Canedo (391 votos); Dr. Alceuleir Cardozo (360 561 

votos). Para continuidade dos trabalhos, o Dr. Jesse Rangel Tabachi assumiu a 562 

mesa e declarou empossados como titulares os 3 primeiros mais votados e como 563 

suplentes os 3 subsequentes. Dando prosseguimento, passou ao item 6 da 564 

pauta: “ASSUNTOS GERAIS DE INTERESSE SOCIAL, EXCLUÍDOS OS 565 

ENUMERADOS NOS ITENS ANTERIORES, SEM CARÁTER DELIBERATIVO.”: 566 

A primeira manifestação foi da Dra. Norma Suely, que cumprimentou a todos e 567 

esclareceu que auditorias externas são realizadas em empresas que prezam 568 

pelas boas práticas de governança, a auditoria contábil é anual e é uma rotina, 569 

e a auditoria externa independente realizada pelo Conselho Fiscal é inédita nesta 570 

cooperativa e deseja que essa diretoria executiva implemente mais auditorias 571 

internas e externas. Acrescentou ainda que a missão do Conselho Fiscal é bem 572 

clara e delineada na lei desde 1971. Imbuídos dessa ordenança legal e os ex-573 

conselheiros que encerraram mandato, exerceram com zelo sua missão, 574 

promovendo além das reuniões ordinárias mensais, análise ampla das práticas 575 

administrativas, auditoria de contrato e do fluxo administrativo como um todo, 576 

visando tão somente a promoção de desenvolvimento corporativo, eficiência, 577 

transparência e garantia de conformidade dos atos praticados pelo conselho de 578 
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administração e diretoria executiva na medida exata, da diretriz que lhes foi 579 

conferida pela lei e pelo estatuto. O Conselho Fiscal então solicitou uma auditoria 580 

externa para avaliar gestão de 20 contratos de prestação de serviços envolvendo 581 

tecnologia de informação, vigilância, limpeza, alimentação e lavanderia cujos 582 

prestadores somados receber aproximadamente R$ 247.000.000,00, desde o 583 

início do contrato mais antigo que data do ano de 2003. O processo de cotação 584 

da auditoria foi conduzido pela área de suprimentos tendo sido vencedora a 585 

empresa Bakertilly. A auditoria transcorreu no período de novembro/2020 a 586 

fevereiro/2021 quando foi apresentado o resultado do trabalho e entregue o 587 

relatório para o Conselho Fiscal de 2020 e a diretoria executiva em 12/02/2021, 588 

no dia 19/02/2021, foi realizada uma reunião junto com auditor. Informou que a 589 

auditoria avaliou como satisfatória a gestão dos contratos selecionados sendo 590 

que a ausência de processo de cotação para 16 contratos e a falta de uma 591 

sistemática estruturada de fiscalização e medição dos serviços foram decisivos 592 

para o resultado da avaliação. Notou-se ainda que a atual administração vem 593 

adotando medidas para o aprimoramento de gestão de contratos da Unimed. E 594 

em virtude do mencionado resultado da auditoria, o Conselho Fiscal de 2020 595 

apresentou as seguintes recomendações e solicitações de providências para a 596 

diretoria executiva: 1 - Obter uma apresentação pela diretoria da Union dos 597 

planos de negócio do projeto NúcleOs envolvendo no mínimo: orçamento do 598 

projeto incluindo o custo incorrido e a incorrer no desenvolvimento do sistema, 599 

prazo de conclusão, mercado alvo, projeção de receita e escalabilidade, ponto 600 

de equilíbrio expectativa de retorno do investimento; 2 - realização de um 601 

processo especializado de avaliação dos contratos relacionados com tecnologia 602 

de informação que deveria envolver no mínimo a identificação de todos os 603 

contratos e respectivos escopos a fim de identificar sobre posições, 604 

necessidades e volumetria dos serviços, cumprimento do escopo contratual, 605 

avaliação técnica do prestador e dos serviços entregues, sem deixar de avaliar 606 

eventual nível de dependência da Unimed em relação ao prestador; 3 - 607 

Reavaliação pela área do compliance da situação dos prestadores: Itix,  LCR, 608 

Triarii e Nexa cujos pagamentos somados montaram de R$ 90.000.000,00 até 609 

dia 30/06/2020 com base nas evidências de conflito de interesse em função de 610 

constituição pelos seus sócios de sociedade com ex dirigentes da cooperativa; 611 

4 - adoção pela diretoria executiva dos esforços necessários para obter o 612 
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ressarcimento de valores e cobrança de multas dos prestadores abrangidos pela 613 

auditoria montante identificado de aproximadamente R$ 1.000.000,00. 614 

Acrescentou ainda, que o Conselho Fiscal encaminhou denúncia ao setor de 615 

Compliance para que este avalie a luz dos dispositivos estatutários e políticas da 616 

cooperativa, a conduta de ex-dirigentes constituíram sociedades com 617 

prestadores de serviços durante as vigências dos contratos e de seus 618 

respectivos mandatos, dando cumprimento ao artigo 57, letra k do estatuto 619 

social, o resultado da auditoria e as providencias solicitadas pelo Conselho Fiscal 620 

foram comunicadas por ofício ao conselho de administração. Registrou que o 621 

Conselho Fiscal de 2020 presta contas de suas atividades desenvolvendo as 622 

atribuições previstas no artigo 57 do Estatuto Social e o que faz com zelo e 623 

responsabilidade com maior interesse maior na preservação dos interesses e 624 

imagem da cooperativa está reservado aos órgãos de governança da instituição 625 

adoção das providências necessárias em decorrência do resultado desta 626 

auditoria cabendo o seu acompanhamento pelo Conselho Fiscal a ser eleito e ao 627 

conselho de administração. No primeiro semestre de 2020 solicitaram a criação 628 

de um canal de comunicação direta institucional entre o cooperado e o Conselho 629 

Fiscal e não obtiveram retorno. A probidade que circunda o Conselho Fiscal 630 

desde os primórdios legislativos do nosso modelo societário pressupõe lisura e 631 

transparência acesso irrestrito aos cooperados leia-se dos proprietários do 632 

negócio aos atos, documentos, de escriturações atas de reuniões e ações 633 

quaisquer outros documentos, de outra forma não poderia ser. O que são as 634 

cooperativas se não a propriedade de muitos sócios? Essa postura restritiva e 635 

resistente enquanto solicitações do Conselho Fiscal para a criação de canal 636 

próprio de contato com o cooperado, subverte a lógica basilar da lei 5764/71, em 637 

seu artigo 38 a lei estabeleceu que só existe um órgão supremo na sociedade 638 

cooperativa: assembleia geral. Sendo dessa forma o legislador desde 1971, 639 

ensinou que não existe sujeição ou subordinação entre conselhos e cooperados 640 

e tão um pouco entre um conselho em detrimento do outro, a única subordinação 641 

prevista na lei é manifestada justamente no caput do artigo 38: assembleia geral 642 

dos associados é o órgão supremo da sociedade dentro dos limites legais 643 

estatutários tendo o poderes para decidir negócios relativos ao objeto da 644 

sociedade tomar as resoluções convenientes ao desenvolvimento e defesa desta 645 

e suas liberações vinculam a todos ainda que ausentes ou discordantes nesse 646 
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sentido por óbvio não se pode aceitar com naturalidade, passividade que os 647 

mesmos canais de comunicação e acesso não sejam igualmente garantidos a 648 

todos os conselhos, pois, com isso não se pretende preservar interesse de 649 

conselheiros, mas sim de toda a coletividade de cooperados, como já dissemos 650 

nas linhas anteriores tem o direito ao acesso irrestrito às informações atinentes 651 

a sua sociedade, tão somente por serem proprietários, ainda que na comunhão 652 

de muitos da cooperativa a lei, a Constituição federal e lei civil já doutrinou que 653 

não pode haver qualquer restrição do cooperado na sua propriedade e neste 654 

caso do cooperado aos detalhes de sua cooperativa.  A próxima manifestação 655 

foi do Dr. Marcelo Soneguethi, que agradeceu a oportunidade que de ser 656 

conselheiro em duas ocasiões na Unimed Vitória, e deu continuidade à leitura do 657 

relatório elaborado pelo Conselho Fiscal, que teve a participação importante Dr. 658 

Santana, Dr. Arnaldo e Dr. Fernando Sérgio, apesar de serem suplentes foram 659 

tratados como iguais, participaram de todas reuniões. Aproveitou a oportunidade 660 

e agradeceu a Dra. Norma pelos vários questionamentos de votos, do porquê 661 

não seriam candidatos novamente ao conselho, e a resposta foi que queriam dar 662 

oportunidades a novos candidatos, e que assim é uma cooperativa, o cooperado 663 

tem que participar, e por fim parabenizou a nova turma de conselheiros eleitos e 664 

complementou dizendo que a missão que tem pela frente é maior e tem certeza. 665 

Dando continuidade ao relatório do Conselho Fiscal de 2020, disse que os 666 

trabalhos deste conselho não se resumiu ao clamor pela criação de um canal 667 

corporativo direto para o Conselho Fiscal, reivindicaram e apontaram diversas 668 

outras situações a esse conselho de administração e à direção, após diversos 669 

estudos e reuniões para tratar sobre contrato de serviços de clínicas de terapia 670 

de psicologia, nutrição, fisioterapia, fonodiologia, e terapias especiais para 671 

pacientes com autismo, foi detectado que se o serviço for internalizado ou seja, 672 

prestado pela cooperativa, alcançaremos sensíveis reduções de custos, para 673 

manutenção desses serviços e ainda garantindo uma melhor qualidade, e não é 674 

uma economia pequena. Quanto a administradoras de benefícios de plano de 675 

saúde: após várias análises e discussões, entendendo atualmente que a Benevix 676 

possui a maior carteira de clientes da operadora, o Conselho Fiscal de 2020, 677 

recomendou ao atual diretor de mercado em várias reuniões, que ampliasse o 678 

número de administradoras de benefícios junto a Unimed Vitória, bem como 679 

discutisse com as diversas singulares, isto é, outra Unimed’s que tem o mesmo 680 
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serviço prestado pela Benevix, para se descobrir qual o spread cobrado nessas 681 

singulares e ser feita uma comparação no spread que é cobrado junto a Unimed 682 

Vitória, por entendermos que dessa informação, nós poderíamos iniciar 683 

negociações de custos e preços junto a Benevix, mais baixos para os usuários 684 

da Unimed Vitória, objetivando-se assim uma redução de spread atualmente 685 

praticado, impactando factualmente no resultado da Unimed vitória. Diante das 686 

informações que o Conselho Fiscal procurou coletar tem-se a impressão de que 687 

o spread praticado fora do Espírito Santo é menor do que é praticado aqui, então 688 

essa é uma missão para o Diretor de Mercado responder junto a Cooperativa. 689 

Outro ponto apurado pelo Conselho Fiscal foi o contrato existente entre Unimed 690 

Vitória e a Unimed Piraqueaçu, como se sabe a carteira de clientes da Unimed 691 

Piraqueaçu foi incorporada pela Unimed Vitória e houve um acordo entre 692 

Cooperativa de Trabalho Unimed Piraqueaçu, a qual presta serviço médico a 693 

nossa cooperativa, em que os custos administrativos seriam assegurados pela 694 

Unimed Vitória. Porém, após detidas análises verificou-se a não existência de 695 

contrato formal que estipule uma obrigação do custeio desses honorários e de 696 

toda a direção da Unimed Piraqueaçu que o Conselho Fiscal entende não ser de 697 

responsabilidade de nossa cooperativa, e continua sendo pago. O Conselho 698 

Fiscal analisou com o mesmo rigor e cuidado o Estatuto vigente da cooperativa, 699 

estando evidente as urgentes e necessárias as oportunidades de mudança e 700 

atualização de melhoria textual, recomendaram com a mais absoluta 701 

emergência, de que a reforma do estatuto social e do regimento interno seja 702 

realizada para que atos imorais não sejam tratados como atos legais. Frisaram 703 

ainda a importância de um estatuto novo, para que temas que hoje não podem 704 

ser abordados por serem omissos no atual estatuto, possam ser abordados 705 

futuramente e que tenha uma Governança e um Compliance cada vez melhor na 706 

empresa. Acrescentou que essa solicitação já está postulada desde 2019, pelo 707 

Conselho Fiscal, para que situação de conflito de interesse, principalmente as 708 

de cunho particular do cooperado em relação ao interesse coletivo da 709 

cooperativa sejam resolvidos com pragmatismo e isenção. Citou como exemplo 710 

a situação de acúmulo de cargos, a estipulação de editais para a admissão em 711 

serviços próprios com diretrizes estabelecidas em estatuto, hoje somente em 712 

uma Instrução normativa, e em IN.PRESI.57. A palavra foi passada à Dra. Cleide 713 

Tschaen para que desse prosseguimento ao relatório e disse que o Conselho 714 
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Fiscal não se furtou de analisar o setor de governança da cooperativa e enfatizou 715 

a necessidade de reestruturar o setor, considerando que foi contratado uma 716 

empresa da auditoria para realização de diagnóstico do setor e seus processos, 717 

bem como as exigências trazidas pela RN 443/19, que preconiza a adoção de 718 

práticas mínimas de Governança Coorporativa, com ênfase em controles 719 

internos e gestão de riscos, para fins de solvência das operadoras de planos de 720 

assistência à saúde, deixando clarividente, para este conselho que o setor tem 721 

muito a crescer e se organizar para que não seja mero e dispendioso acessório 722 

administrativo, mas que tenha efetividade na garantia de boas práticas de gestão 723 

do patrimônio coletivo corporativo, justificando todos os investimentos até aqui 724 

realizados nesse sentido. Buscando também mais engajamento do cooperado 725 

com a sua cooperativa, esse conselho entendendo fazer parte de suas 726 

prerrogativas, não poderia deixar de apresentar recomendações quanto à 727 

necessidade urgente de clarificação das informações e dados atinentes das 728 

relações da Unimed Vitória com os demais atores do sistema Unimed, como por 729 

exemplo, a CNU, Unimed Seguros Unimed participações, Unimed federação, e 730 

outras, é primordial que seja informado o cooperado para fins de conhecimento, 731 

quem são os representantes da Unimed Vitória que ocupam cargos das demais 732 

de organizações do sistema Unimed e partes relacionadas, explicando quais são 733 

os critérios para a sua eleição e quais decisões estão sendo tomadas em nome 734 

da Unimed Vitória, cabe destacar que esse tópico foi abordado inclusive pela 735 

empresa de auditoria responsável pelo diagnóstico da governança e 736 

recomendou ainda em implementação de um processo para informar 737 

constantemente os cooperados sobre eventuais alterações ou oportunidades de 738 

cargos. Disse ainda que por força do artigo 44 da lei 5764/71, contudo, optaram 739 

por realizar fiscalização minuciosa e assídua dos atos de gestão não só por uma 740 

questão de isenção de responsabilidades pessoais dos conselhos, mas por 741 

absoluto respeito a confiança depositada por cada um dos votos recebidos, na 742 

certeza de que as ações do Conselho Fiscal visaram exclusivamente o 743 

aperfeiçoamento e perenização da Unimed Vitória como uma empresa 744 

corporativa forte, renomada e exemplar no mercado de consumo capixaba. Certo 745 

de que cumpriram a missão como olhos e ouvidos dos cooperados de forma 746 

imparcial e sempre em prol da cooperativa médica, se despediram na 747 

expectativa de que esse ofício seja compartilhado com todos os conselheiros de 748 
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administração e os diretores executivos, privilegiando sempre o caminho da 749 

correção, conformidade e da legalidade. Aproveitou a oportunidade para 750 

agradecer pelo trabalho esplendoroso desenvolvido pela Dra. Norma, e ao Dr. 751 

Ubirajara Martinelli, e aos votos depositados de confiança nesse conselho que 752 

está saindo, disse ainda que não foi voto desperdiçado muito pelo contrário, 753 

trabalharam muito, mas porque acreditam que todo cooperado tem que fazer 754 

pela cooperativa. A Dra. Norma Suely retomou a palavra e parabenizou a todos 755 

os conselheiros que foram eleitos para o ano de 2021, e disse que é a hora de 756 

se unir, se respeitar e tem certeza de que o objetivo é um só: o bem da marca. 757 

Agradeceu a OCB/ES e ao Dr. Fernando Ronchi. Agradeceu também ao Dr. 758 

Paier e aos superintendentes desta cooperativa que aprenderam a conhecer, e 759 

falou que existe uma pequena semente que está nascendo aqui que se chama 760 

governança corporativa, agradecendo os colaboradores que atuam na área de 761 

Governança: o coordenador, Rodolpho Martins Moysés e às analistas Raisa 762 

Grassi Moraes e a Ana Paula Pazolini Novo. Informou que os colaboradores da 763 

área estão fazendo MBA justamente em governança corporativa. A próxima 764 

manifestação foi do Dr. José Aíd, que cumprimentou a todos, principalmente as 765 

cooperadas da Unimed Vitória, pelo Dia Internacional da Mulher. Disse que o 766 

ano de 2020 foi extremamente desafiador para todos e principalmente para as 767 

empresas em geral. Ressaltou que a Unimed Vitória não mediu esforços para 768 

dar a melhor assistência aos seus clientes, cooperados e colaboradores, e que 769 

a diretoria e os conselhos trabalharam de forma exaustiva para manter a 770 

cooperativa sustentável, na liderança de mercado de saúde em nosso estado e 771 

que apesar de todo o poderio econômico dos concorrentes. Informou que a 772 

diretoria e o conselho de administração vêm alguns anos aprimorando a 773 

governança da cooperativa e principalmente o Compliance da Unimed Vitória, e 774 

muito para o contrário do que foi afirmado aqui anteriormente pela Dra. Norma, 775 

Dr. Marcelo e Dra. Cleide, as Unimed’s do Brasil inteiro procuram a cooperativa 776 

para aprender sobre governança. Ressaltou que falar em semente de 777 

governança é falar com desconhecimento da cooperativa, e afirmou que o 778 

Conselho Fiscal tem a prerrogativa estatutária de contratar auditoria 779 

independente, como foi feito por essa gestão, e caso eles encontrem alguma 780 

irregularidade relevante, é obrigação convocar uma Assembleia Geral 781 

Extraordinária e expor aos cooperados. Acrescentou que o Conselho Fiscal não 782 
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colocou o ponto final dessa auditoria e apresentaram o que interessam a eles, 783 

deixando a entender que a cooperativa estaria sem rumo, e afirmou que quem 784 

conhece a cooperativa, sabe o que a nossa governança dá exemplo para o Brasil 785 

inteiro. Disse que o Conselho Fiscal é composto para o ano fiscal, e que eles 786 

teriam que fiscalizar o ano fiscal e afirmou que o que foi colocado por esse atual 787 

conselho é a ideia de que os conselhos passados foram incompetentes, mas 788 

todas as contas da Unimed Vitória foram aprovadas sem ressalvas, tanto pelos 789 

cooperados que foram eleitos legitimamente em anos anteriores, como pelos 790 

conselhos independentes que são contratados. Afirmou que é função do 791 

Conselho Fiscal realmente fazer esse trabalho e todos os conselhos fiscais 792 

anteriores fizeram muito bem. Informou novamente que o Conselho Fiscal não 793 

colocou o parecer final dessa auditoria, e como eles revelaram aqui, não 794 

poderiam ter feito isso porque foi assinado um contrato de confiabilidade, em que 795 

não poderia ser exposto neste momento, porque eles entregaram esse relatório 796 

para o conselho há duas semanas. Afirmou que o CONFI não passou para a 797 

cooperativa que na conclusão dessa auditoria, analisou que não existe nada 798 

contra nenhuma diretoria desde o início. Afirmou que o Compliance é 799 

extremamente eficaz e disse ainda que nenhuma cooperativa chegaria no 800 

patamar que a Unimed chegou nos últimos 30 anos, se não fosse com 801 

competência. Demonstrou sua insatisfação com a participação dos cooperados 802 

em assembleia ordinária, de 2250 cooperados, apenas 500 participam. Frisou a 803 

importância da assinatura da confiabilidade de que não poderia vazar nenhuma 804 

informação, porque se fosse achado algo relevante, com certeza seriam tomadas 805 

as tratativas apropriadas como sempre foram tomadas. Acrescentou que é 806 

preciso ter firmeza para que se possa ser uma cooperativa forte, e que seja o 807 

berço da geração que está vindo. A próxima manifestação foi do Dr. Gustavo 808 

Peixoto, que cumprimentou a todos e quis esclarecer alguns pontos, uma vez 809 

que a diretoria de mercado foi citada pelo Conselho Fiscal. Iniciou dizendo que 810 

nesse cenário atual do mercado é preciso discernir claramente os recursos 811 

próprios, cooperados e parceiros, que basicamente é a rede prestadora de 812 

administradoras que trabalham em parceria com a Unimed Vitória; além de 813 

discernir e quem são os concorrentes. Ressaltou que a Benevix é um grande 814 

parceiro comercial da Unimed Vitória e afirmou que poucas empresas e poucas 815 

administradoras têm um nível de excelência e um nível de gestão que a Benevix. 816 
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Acrescentou ainda que a questão do spread e das margens comerciais, foram 817 

levadas em duas situações para o Conselho Fiscal. Solicitou ainda que os 818 

cooperados entendessem que o mercado capixaba não tem “vidas soltas”, que 819 

quem tem vida de plano de saúde está com a Unimed ou está com a 820 

concorrência. Informou que houve bastante investimentos em capacitação e 821 

treinamento da equipe própria, de forma que pela primeira vez na história, a 822 

equipe própria bateu as metas de vendas. Disse para o cooperados ficarem 823 

tranquilos, que 70% das vidas hoje são comercializadas pela equipe própria, 824 

onde não é pago carregamento comercial e nem comissionamento, sendo muito 825 

mais lucrativo do que ficar buscando outras administradoras, ou outras 826 

corretoras. Disse ainda que o grande crescimento da carteira da Unimed Vitória 827 

não é coletivo por adesão, e a grande forma de crescer com melhores margens 828 

dos lucros, não é buscando outra administradora e sim investindo nos 829 

colaboradores. Demonstrou sua insatisfação como médico cooperado e diretor 830 

de mercado, receber a notícia de que há cooperados instigando outros a sair da 831 

cooperativa para comprar a concorrência. A próxima manifestação foi do Dr. 832 

Gustavo Picallo que cumprimentou a todos e disse que estava sendo uma 833 

assembleia tão bacana, que ficou até emocionado com a responsabilidade e com 834 

a participação de todos os cooperados, e que isso é muito importante, porque a 835 

empresa é grande e é importante, mas ao chegar ao final da assembleia, teve a 836 

sensação de que são duas Unimed’s diferentes. Informou que acha importante 837 

haver auditoria externa pelo Conselho Fiscal, por ser uma prática extremamente 838 

bem recomendada. Disse que apesar dos fatos que ocorreram, o conselho teve 839 

a atitude mais política do que assuntos gerais da cooperativa. Informou que já 840 

existe uma comissão para tratar sobre a reforma de estatuto. Disse que os 841 

cooperados não estão tratando o assunto sem a devida seriedade e que durante 842 

o último ano, várias ações que nunca foram realizadas antes, aconteceram para 843 

favorecer o cooperado em um momento tão peculiar e de muitas dificuldades. 844 

Em sequência, o Dr. Roberto Sá Cunha disse que gostaria que a diretoria 845 

informasse sobre o resultado de auditoria feita a pedido do Conselho Fiscal. Em 846 

resposta, o Dr. Luiz Carlos Paier disse que como diretor administrativo-847 

financeiro, ele apresenta as contas mensalmente ao Conselho Fiscal e 848 

felizmente nesses dois anos de gestão, nunca teve nada além de elogios dos 849 

bem-feitos. Frisou ainda que a diretoria é responsável, o presidente do conselho 850 
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é responsável e com certeza isso será levado a sério, no sentido como sempre 851 

foi levado para poder esclarecer sempre 100% essa situação. Ressaltou que em 852 

termos contratuais, não se pode disponibilizar relatórios de forma nenhuma, 853 

porque existe multas de confidencialidade que não podem ser descumpridas. 854 

Para complementação à resposta, o Dr. Jesse Tabachi esclareceu que o 855 

conselho de administração tomou conhecimento do conteúdo do relatório da 856 

auditoria da Baker Tilly há 5 dias úteis antes da realização da assembleia, da 857 

qual os membros do Conselho Fiscal, e o representante da empresa auditora, 858 

apresentaram os principais pontos e entregaram uma versão impressa do 859 

documento completo a diretoria à disposição do CONAD. Os membros do 860 

CONAD estão analisando essas informações recebidas há 5 dias, e após 861 

avaliação jurídica adequada, já que se trata de um documento que tem termo de 862 

confidencialidade, foram colocados para empresa contratada e ao Conselho 863 

Fiscal, que o conselho de administração vai analisar e fazer uma reunião com 864 

todas as decisões pertinentes que serão tomadas. A próxima manifestação foi 865 

do Dr. Adriano Oliveira, que sugeriu que a diretoria de relacionamento com 866 

prestadores reavalie o formulário que é usado para qualificar as empresas 867 

prestadoras, pois o atual formulário valoriza a gestão de exames em detrimento 868 

da competência e ética dos profissionais. Para responder essa manifestação a 869 

palavra foi passada ao superintendente operacional, o Sr. Franco Medeiros, que 870 

agradeceu ao Dr. Adriano pela recomendação, e disse que o programa de 871 

qualificação da rede foi criado com o intuito de avaliar e estimular a melhoria do 872 

serviço junto à rede prestadora. A próxima manifestação é do Dr. Ubirajara 873 

Martinelli, CRM 2927, que parabenizou toda diretoria pelo belíssimo trabalho 874 

feito no ano passado e solicitou ao Dr. Jesse, a explicação de como foi o 875 

desempenho do conselho nesta auditoria externa, a pedido pelo Conselho Fiscal 876 

e quais foram os resultados. Em resposta, o Dr. Jesse Tabachi, disse que já se 877 

posicionou em relação ao que foi apresentado ao conselho, e o conteúdo é 878 

sigiloso conforme os termos da auditoria da empresa responsável, e informou 879 

que o conselho vai tomar todas as decisões pertinentes brevemente. A próxima 880 

manifestação é do Dr. Derval de Paula Pimentel, CRM 5023, que pediu 881 

esclarecimentos sobre a incorporação da carteira da Unimed Piraqueaçu em que 882 

ficou determinado que os custos administrativos para o atendimento ao cliente 883 

seriam repassados a Unimed Vitória, mas está sendo pago os honorários da 884 
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Diretoria. Para responder o questionamento, foi dada a palavra para ao Dr. Luiz 885 

Carlos Paier, que o parabenizou pela nova trajetória no Conselho Fiscal em que 886 

terão encontros mensais, e muito aprender pela frente juntos. Explicou que no 887 

Brasil eram cerca de mais de 370 Unimed’s, que tinham seu plano de saúde e 888 

prestavam serviço, e muitas Unimed’s pequenas foram encampadas por 889 

Unimed’s maiores, e o formato que mais se adequou, foi exatamente das 890 

Unimed’s não se desfazerem e sim continuar como prestadores de serviço. 891 

Informou que em 2016, a Unimed Piraqueaçu passou a ser prestadora de 892 

serviços da Unimed Vitória e cedeu a carteira de 22mil vidas, e houve um acordo 893 

através da Federação, em que os clientes seriam passados para Unimed Vitória 894 

e ela, por sua vez, assumiria determinados custos, que normalmente é feita uma 895 

orçamentação que se desenvolve durante o ano. Disse que, quando a Unimed 896 

Vitória assumiu a carteira da Piraqueaçu havia 22mil vidas. Citou que, hoje, os 897 

clientes daquela área já são aproximadamente 32 mil vidas, e que isso tudo 898 

fortalece o sistema Unimed. Porém, existem os acordos, os quais estão sendo 899 

reavaliados. Frisou que possuem reuniões marcadas com a Diretoria da Unimed 900 

Piraqueaçu para desenvolver e verificar o que é mais interessante para o sistema 901 

Unimed como um todo e não apenas para a Unimed Vitória. Isso é um acordo 902 

no sistema Unimed. A Unimed Piraqueaçu continua no sistema e a Unimed 903 

Vitória continua também, porém, com os clientes da carteira Unimed Piraqueaçu. 904 

Mencionou que todos os anos faz orçamentos para saber quando a cooperativa 905 

terá condições e o quanto a cooperativa deverá assumir na transferência, pois a 906 

Unimed Piraqueaçu já não recebe mais dos clientes, mas sim a Unimed Vitória 907 

que recebe, então esses custos precisam ser repassados. Dr. Paier mencionou 908 

que estão reorganizando isso agora, pois as coisas e o mercado vão mudando 909 

e a cooperativa precisa ir se adequando de acordo com estas mudanças. A 910 

próxima manifestação foi do Dr. Fernando Ronchi, que explicou como funciona 911 

a área de contratos da Unimed Vitória. Disse que nessa auditoria, a Baker Tilly, 912 

analisou 20 contratos, e alguns deles firmados em 2003. Disse que quando 913 

entrou na Unimed Vitória em 2017, trouxe uma experiência adquirida de uma 914 

multinacional para a criação de um setor de contratos, para fazer uma gestão de 915 

contrato centralizada. Informou que atualmente, qualquer fornecedor que quiser 916 

prestar serviço para Unimed, passa primeiro por uma Due Diligence, para avaliar 917 

se é sustentável, se possui dívidas tributárias municipais, estaduais e federais, 918 
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se tem processos trabalhistas e se tem mão de obra infantil, escravo. Informou 919 

que no ano de 2018, foi passado todos os contratos de tal forma que o cadastro 920 

de qualificação, due diligence, controle de documentos, avaliação e feedback 921 

dos fornecedores fosse feito desde então. Disse que em 2019, foi publicado no 922 

site da Unimed, o manual do fornecedor que tem todas as diretrizes para as 923 

empresas que gostariam de se tornar fornecedora da Unimed Vitória, essa área 924 

de contratos é totalmente fortalecida e baseada nas melhores diretrizes de 925 

mercado e poucas empresas no Espírito Santo. Ressaltou que atualmente, a 926 

Unimed tem áreas padronizadas e é uma empresa com várias certificações e a 927 

auditoria faz parte da rotina e o objetivo maior de fazer auditoria é melhorar os 928 

processos. A próxima manifestação foi do Dr. Rodrigo Abud, que parabenizou o 929 

Dr. Fernando Ronchi pelos resultados alcançados e pela postura com que vem 930 

dirigindo a cooperativa, parabenizou também o Conselho Fiscal que saiu e 931 

especialmente a Dra. Norma, pela brilhante atuação em frente ao referido 932 

conselho, parabenizou ainda o novo conselho na pessoa Dra. Cleide e deseja 933 

sucesso nesse desafio. Registrou seu profundo desacordo com a visão por parte 934 

de alguns colegas que se manifestaram de que o cooperado, dono da 935 

cooperativa, tem que ser visto como um terceiro, não podendo ter acesso ao 936 

relatório. A próxima manifestação foi do Dr. Marcelo Soneguetti, que disse que 937 

deseja fazer uma contra resposta do Conselho Fiscal, afirmando que diante do 938 

que foi dito pelo Dr. José Aid, o Conselho Fiscal tem a obrigação moral de 939 

responder. Ao Dr. Fernando Ronchi, ele o parabenizou, e disse que não 940 

apontaram em momento algum, qualquer falha, ou crime ou ingerência da atual 941 

gestão. Acrescentou ainda que fatos são teimosos, eles existem independente 942 

da opinião dos cooperados. Frisou que o que o Conselho Fiscal não poderia 943 

fazer e não fez, é negligenciar o que apurou e deixar de comunicar ao cooperado. 944 

Disse que contas aprovadas não são a mesma coisa que auditoria de contratos 945 

antigos, o passado interessa ao cooperado tanto quando o presente, e enquanto 946 

cooperado ele se interessa e espera que todos também. Informou que não cabe 947 

ao Conselho Fiscal tecer comentários e que foi apresentado pelo auditor da 948 

Baker Tilly. Se dirigiu ao Dr. José Aid e disse que o Conselho Fiscal não citou 949 

nomes em momento algum, quem citou foi o ele. Disse ainda que o Dr. José Aíd 950 

acusou o conselho de vazar documentos sigilosos, e perguntou se ele tinha 951 

provas ou se ficaria na falácia. Frisou que acusa o Dr. José Aid de ser leviano. 952 
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Dando continuidade, disse que a apresentação do parecer do Conselho Fiscal, 953 

passou por orientação jurídica na OCB/ES, orientação jurídica com advogados 954 

empresariais, e o que foi informado é muito simples: cabe ao Conselho Fiscal 955 

apenas comunicar ao conselho de administração. Não cabe ao conselho divulgar 956 

ou entregar documento em assembleia, ou quem quer que seja, a obrigação do 957 

Conselho Fiscal é comunicar ao conselho de administração que auditoria foi feita 958 

e essa auditoria foi apresentada, e esse documento é da cooperativa e que 959 

pertence ao cooperado então não cabe ao Conselho Fiscal a entrega do 960 

documento. Em resposta ao Dr Gustavo Peixoto disse que cobrar menos spread 961 

não anula o resultado da diretoria de mercado, o questionamento não é 962 

resultado. A Dra. Cleide Tschaen se manifestou dizendo que tudo o que foi dito 963 

está registrado em ata, tem gravação, e todo cooperado tem acesso. Esclareceu 964 

que quando Dr. Paier disse sobre a Unimed Piraqueaçu, que “determinados 965 

custos” estão no contrato, não está escrito “determinados custos”, está “custos 966 

administrativos”, e o Conselho Fiscal entende que honorários de uma diretoria 967 

não são custos administrativos, porque ela é só uma prestadora de serviço, e 968 

disse que ficou feliz que o Dr. Paier disse que vai tomar atitudes. Quanto a 969 

disponibilizar o relatório, disse que o Conselho Fiscal disponibilizou e um 970 

cooperado foi ler, porém tem um documento da governança assinado, carimbado 971 

pela Unimed, através do superintendente de governança, Luiz Fernando Dutra, 972 

em que o cooperado não pode ter acesso, e por isso, não é o Conselho Fiscal 973 

que não permitiu o acesso. Quanto ao Compliance, disse que acha que ainda 974 

precisa de algumas modificações como foi citado no relatório do Conselho Fiscal. 975 

Quanto a solicitar uma AGE pelo Conselho Fiscal, disse que podia ter solicitado, 976 

mas ia expor a marca, expor o médico, e respeitosamente, de forma bem 977 

responsável, o conselho preferiu entregar ao conselho de administração e a 978 

diretoria, como rege o estatuto, no artigo 57, na letra k. Pediu para que constasse 979 

em ata a acusação do conselho de administração, de que o Dr. José Aid disse 980 

que ela, porque apontou diretamente para ela, deixou vazar alguma coisa em 981 

rede social. Em seguida, a palavra foi passada para a Dra. Norma Suely, que 982 

lamentou sobre o  desenrolar da situação. Disse que tanto o conselho 983 

administrativo quanto o Conselho Fiscal tem o mesmo poder. Dando 984 

continuidade aos trabalhos o Dr. Jesse Tabachi acrescentou que a pessoa tem 985 

que defender seu ponto de vista, mas tudo em prol da cooperativa. Disse ainda 986 
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que a auditoria foi realizada, e entregaram o relatório para o conselho de 987 

administração 5 dias úteis atrás, e vem aqui dizer para o cooperado saber do 988 

teor daquela auditoria sendo que está escrito que não pode ser divulgado e 989 

coloca no colo da diretoria o fato de não poder ser divulgado, sem tempo 990 

necessário de analisar, com contrato de 2003, como o Dr. Ronchi falou.  991 

Acrescentou que as discussões não devem ser feitas em relação ao colega, 992 

sempre através das ideias e foi isso que colaborou com o crescimento da 993 

Cooperativa. A próxima manifestação foi do Dr. Márcio Almeida, que disse que 994 

o que acabou de ver aqui foi um oposição no palanque, preocupada apenas em 995 

preparar terreno nas próximas eleições na Unimed Vitória, sem importar a quem 996 

atinge, denegrindo a imagem de conselheiros e dirigentes anteriores, com 997 

acusações vazias e infundadas, na verdade leram muito pouco o relatório da 998 

auditoria externa, na verdade leram o relatório próprio, ninguém vai manchar a 999 

história dele, e disse que fará uma diligencia extrajudicial solicitando esse 1000 

relatório lido pelos colegas, e o referido relatório da auditoria, que não é nada de 1001 

sigiloso, pois companheiros políticos desses colegas que estavam ai na frente, 1002 

que se apresenta agora como a solução do mundo, já o divulgaram amplamente 1003 

em redes sociais, inclusive, graças as acusações, e que lamenta essa 1004 

perseguição política dessas pessoas, ainda mais estando um deles como um 1005 

grande parceiro da Samp. Disse ainda que vai buscar todas as possibilidades 1006 

possíveis de reparação a essas pessoas em relação as acusações infundadas a 1007 

ele, certamente porque é ex-presidente, e a outros ex-presidentes que passaram 1008 

antes dele, dirigentes, conselheiros fiscais, porque a história deles é muito 1009 

grande, e construíram uma cooperativa muito forte. Complementou dizendo que 1010 

exige e acha que todo cooperado tem direito de ouvir do presidente da 1011 

cooperativa, a leitura da conclusão do relatório dessa auditoria. Para concluir, o 1012 

Dr. Jesse Tabachi agradeceu a presença e participação de todos os cooperados 1013 

nesse ato cívico de cooperativismo realizado de forma inovadora e 100% online, 1014 

agradeceu aos membros do conselho de administração e da diretoria executiva 1015 

em prezar sempre pela transparência e integridade deu por encerrada essa 1016 

assembleia geral ordinária de 2021. Finalizando, o Presidente e o Secretário da 1017 

AGO certificam que a presente ata é cópia fiel da ata registrada em livro próprio. 1018 

Por fim, o Presidente do Conselho de Administração, Dr. Jesse Rangel Tabachi, 1019 

deu por encerrada a Assembleia Geral Ordinária, razão pela qual finalizei a 1020 

Página 30 de 32



 

 

31/31 

 

presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo Presidente do 1021 

Conselho de Administração e por mim, Dr. Jose Aid Soares Sad, Vice-Presidente 1022 

do Conselho de Administração.    1023 

 1024 

 1025 

DR. JESSE RANGEL TABACHI 1026 

Presidente do Conselho de Administração 1027 

 1028 

 1029 

DR. JOSE AID SOARES SAD 1030 

Vice-Presidente do Conselho de Administração 1031 
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